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2015年4月27日 星期一 体坛纵横

上世纪 80 年代初，日本电视剧《排
球女将》在中国风靡一时。伴随着中国
女排强势崛起，国人不仅记住了青春甜
美的女主人公小鹿纯子，更记住了张蓉
芳、郎平、周晓兰等骁勇善战的女排姑
娘。由此，“中国女排”这一光荣的名字，
成为中国体育的代表和骄傲。

如今，足球改革正在进行。校园
足球、社会足球如火如荼地开展，一
批与足球相关的影视剧也应运而生。
但个别剧目古装、穿越、三角恋等

“耳熟能详”的题材让人啼笑皆非。
优秀的足球文艺作品应当能提升

足球兴趣、营造足球氛围、弘扬足球
文化，从而得到市场和社会的双重认
可。在足改热潮激励下，相关影视剧
的涌现是正常的市场行为，但从一部
分曝光的“足球神剧”来看，足球的
筐里装的却是“三俗”私货。

足球影视剧对编导、演员等要求相
当高，如果不看球、不懂球，不了解真实
的足球运作，就难以制作出高品质的作
品，只能贻笑大方。恐怕，这也是为什么
不少剧本“新瓶装旧酒”，表面热闹，实
际俗套的原因所在。

其实，国际上不乏优秀的足球电
影，如《一球成名》、《伯尔尼的奇迹》、

《极度狂热》等。国内电影《少林足球》中
的台词“做人如果没有梦想，跟咸鱼有
什么分别”，至今仍让人津津乐道。这些
影片的共同特点，是让“足球”当主角。
做真、做实了足球的文章，由此而生的
情感和力量也就格外动人、真切。

习近平同志在文艺工作座谈会上
曾指出，我国在文艺创作方面存在着有数量缺质量、有

“高原”缺“高峰”的现象，存在着抄袭模仿、千篇一律的
问题，存在着机械化生产、快餐式消费的问题。面对可以
预见的足球影视剧热潮，对这些问题同样应当予以警惕。

俗话说，文体不分家。文化渗透在体育当中，体育精
神、体育道德需要通过文艺的方式得
到阐释和传播。足球改革的目的之
一，就是实现足球的社会价值和功
能，培育体育文化、弘扬爱国主义集
体主义精神，这也需要文艺界的响应
和支持。

中国摩托艇联赛将开赛

本报电（记者彭训文） 国家体育总局水上运动管理中
心近日在北京宣布，第五届中国摩托艇联赛将于 5月 26日
至28日在重庆彭水苗族土家族自治县乌江上全新起航。比
赛设中国方程式竞速赛、坐式竞速赛、立式竞速赛、水上
飞人赛4个项目，分职业、专业和业余3个组别，而且统一
比赛器材，使选手在同样的驾驶条件下竞技。据悉，比赛
期间还将举行中美澳滑水对抗赛，将有50余名世界级滑水
运动员进行表演。

苏州世乒赛开打

中 国 队 力 争 全 胜
汪灵犀 李乃妍

4月 26日，第五十三届世界乒乓球

锦标赛在江苏苏州开打。由于本届世乒

赛是2016年里约热内卢奥运会前的最后

一次大赛，中国国家乒乓球队从教练组

到队员都非常重视。苏州世乒赛既是国

乒队员争夺奥运会入场券的最佳表现时

机，也是大赛前洞察对手的最好机会。

丁宁丁宁 （（前前）） 和李晓霞在备战世锦赛和李晓霞在备战世锦赛。。
新华社记者新华社记者 李李 响响摄摄
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新球的最后“练兵场”

本届世乒赛是里约奥运会前各国选手在大赛
中适应新材料球的最后机会。2014 年初，国际乒
联通过新材料球的注册，有120多年历史的赛璐珞
乒乓球正式退出历史舞台，取而代之的是更安全
环保的塑料球。同时，国际乒联对球体直径作出
修正，改 40.00 厘米至 40.60 厘米。球体变大，球
速变慢，旋转变弱。这在初期必定会对顶尖选手
的实力发挥带来不小影响。

女队教练孔令辉认为，新球给丁宁造成一定
困难。她以前打球的习惯和套路现在可能都不太
管用，需要进行更有针对性的调整。但从目前情
况看，丁宁调整适应得还不错，在去年的世界杯
单打项目中问鼎，为中国队稳定了军心。

改大球后，也有积极因素。比如小将武杨就
是新球受益者，以前她的球旋转很强，现在旋转
弱了反而落点更加难以判断。此外为摸清新球特
点，中国乒乓球学院也在理论和数据方面帮助中
国队。有强大的整体实力及各方的支持配合，相
信中国队在本次世乒赛上会继续保持强势。

换球之后，各国选手对新球的适应能力以及
作出的技战术打法方面的调整，也能在本次世乒
赛中一见分晓。

男单或有黑马出现

本次比赛，中国队男队派出最强阵容应战：
张继科、马龙、许昕、樊振东、方博、梁靖崑。

目前世界排名第一的马龙被诸多业界人士认
为是本届世乒赛男单夺冠最大热门。作为当今乒
坛正反手实力最均衡的运动员，马龙既有主动犀
利的进攻，也有坚若磐石的防守，打法全面，无
明显漏洞。只要他放下心理包袱，调整好比赛状
态，不被近期外界给予他的压力所影响，就极可
能夺冠。

对马龙强力挑战的是“一哥”张继科，他的
变数在于腰伤。不过相较马龙，张继科似乎更看
重里约奥运会的男单桂冠。因此本届世乒赛，在
发挥自身实力基础上，避免腰伤复发是他的另一

重要任务，毕竟明年我们更需要一个健康的张继
科。

作为男乒队伍中最耀眼的新星，樊振东在之
前的队内选拔赛中表现抢眼，连克闫安、许昕、
马龙，成为队内第一个获得苏州世乒赛男子单打
资格的队员，也被认为是本届比赛的一大黑马。

当然，具有黑马成色的还有小将方博。他技
术全面、打法凶狠，新材料球的使用又让他这种
力量型打法的球员如虎添翼。第一次参加大赛的
他只要放低姿态、敢打敢拼，应该会为职业生涯
开一个好头。

许昕面临挑战最大，前有张继科、马龙这样
的实力派，后有方博、樊振东等小将冲击，本届
比赛将是他争夺里约门票的最后机会。放开打，
加强自身抗压的能力，将是许昕的必修课。

男队主教练刘国梁表示，本届世锦赛希望队

伍能够在奥运项目上取得全胜，尤其是单打项
目。他告诫队员不能轻敌，黑马不仅仅限于中国
队，而国乒的主要对手也绝对不止波尔、奥恰洛
夫，必须警惕其他国家的“黑马”出现。

女队最强对手是新加坡队

中国队女队的最大对手则是新加坡队，她们
正紧盯中国队薄弱环节，有针对性地进行训练。
其领军人物冯天薇更须严加盯防，今年3月，她在
亚洲杯女单决赛中挑落刘诗雯，目前风头正盛，
有可能成为中国姑娘单打夺冠的拦路虎。

拥有李晓霞、丁宁、刘诗雯三大女将坐镇且主
场应战的中国队也已做好充分准备。女队主教练孔
令辉对队员近 1个月的集中备战表示肯定，目前女
队主力丁宁的身体和技术状态都比较出色，李晓霞
虽有伤，但适应能力很强，丰富的大赛经验是她的
最大优势。对于实力更胜一筹的中国女乒，任何抽
签分组结果都是“上上签”，只要做好自己，就能为
里约奥运会提前扫清障碍，延续辉煌。

跨国组合令人期待

本届世乒赛允许选手跨协会 （跨国） 配对，
跨国组合将重启，而这正是由中国乒协推动的。
中国乒乓球队总教练刘国梁表示，中国乒乓球必
须“开门造车”，让国乒推动世界乒乓球发展。

此项提议一出，德国人波尔主动提出希望与
中国队马龙搭档参加男双比赛，也得到中国乒乓
球队以及马龙本人的积极回应。马龙表示：“我十
分高兴能够有机会和波尔再次组成双打组合，尤
其又是在世乒赛这样的大赛中。在 2013年世界巡
回赛中我们曾经组成双打，最终赢得冠军，所以
这次世锦赛我十分期待与他合作。”这也是时隔16
年后，跨国组合再次出现在世乒赛中。国际乒联
官网称，这样的组合将是左手球员与右手球员的
完美结合。

此外，女双的李晓丹/高王 （泰国） 以及混双
的许昕/梁夏银 （韩国）、莱贝松 （法国） /陈梦也
将组成跨国组合参加比赛，我们期待着更多精彩
上演。

高丽参不再是中老年专用的健康食
品。在韩国，儿童用高丽参产品也销售
得红红火火；在学习压力大的中学生、
高中生中，高丽参也成为常见的饮品。

高丽参具有补充元气、解除疲劳、改善
记忆力等助益，已被韩国食品医药品安
全处认证。

从古代开始，韩国便流传着给孩
子服用人参、鹿茸等补
品的习惯。这种传统流
传到今天，每当冬天来
临，家里有小孩的父母
就考虑给孩子服用能增
强免疫力的补品，众多
父 母 会 选 择 “ 红 儿 将
军”。

“红儿将军”在 2004
年上市后，致力于原材料
和品质上的严格把关，广
受消费者信赖。“红儿将
军”所用的原材料是通
过定点培育的六年根正
官庄红参，从生产加工
到上市要通过 280 多道
严格工序与检验。

针对不同年龄段儿童，“红儿将军”
分为四种型号：36个月至4岁儿童为第一
段；5 至 7 岁为第二段；8 至 10 岁为第三
段；11 至 14 岁为第四段。根据儿童不同
成长期所需营养的特点，“红衣将军”将
提供不同的成分来提高儿童的体质。

“红儿将军”上市场销售后，每年
创出 700 亿韩元的营业收入，累计营业
收入达 4000 亿韩元。免税店设有“红
儿将军”柜台，访问韩国的游客可将
其作为赠送给孩子的礼物，一定会受
到欢迎。 （金泰根）

韩国高丽参 亲朋好友的馈赠佳品
越 是 临 近

高 考 ， 心 态 调
整 越 关 键 。 高
考 比 拼 的 是 智
慧 与 实 力 ， 更
是 心 理 和 体 质
的 较 量 。 调 节
好 心 态 、 拥 有
健 康 的 体 质 对

于考生来说尤为重要。
韩 国 的 高 考 在 每 年 11 月 举

行。从高考前 100 天开始，考生进
入最后的冲刺阶段。在这一关键
时刻，需要应届考生以充沛的体
力、灵活的大脑迎接“最后的战
斗”。韩国考生要在一天内考完所
有科目，由此引发的考试紧张气
氛可想而知。

在韩国高考生中，颇受欢迎的
补品当属高丽参。对考生来说，红

参是增强体质、改善记忆力、补充
元气的上好饮品。

韩国和中国一样，对子女教育
极为重视，“望子成龙”是父母的共
同期望。韩国家长们普遍认为，一
所好大学能决定子女的前程。为了
孩子的未来，几乎所有家庭都不惜
一切地进行教育投资。

此时，专为考生开发的高丽参

成为人们的首选。高丽参饮品在
抗除疲劳、减缓压力、改善记忆
力 等 方 面有一定助益，众多亲朋
好友把高丽参当做相互赠送的礼
品。

在 韩 国 一 份 针 对 1000 多名大
学新生的调查显示，70%的学生有服
用高丽参的经历，35%的学生从初中
开始，一直选用高丽参饮品。

问：韩国高考生为改善记忆力、
增强体质喜欢服用高丽参制品，请将
产品介绍一下。

答：高丽参在解除疲劳、补充
元 气 、 改 善 记 忆 力 等 方 面 助 益 非
浅，已得到韩国政府认证；作为市
场值得信赖的健康功能食品，高丽
参在信誉上可以说是上佳的，对高
考生来说，是一款不错的滋补健康
饮品。

问: 在众多韩国高丽参制品中应
怎样选择?

答：韩国的高丽参制品，各种品
牌之间差距也很大；应在值得信

赖的大型免税店里购买销售最旺的产
品。导游可能会引导去一些小店，货
品可能品质差、价格高，所以建议尽
可能回避。

问：给考生提供饮品，要选择哪
些品牌为好？

答：在韩国高考生中颇具人气的
品 牌 为 正 官 庄 “ 皇 真 丹 ” 和

“i-Pass”。皇真丹为丸型制品，服用
方便，并含有多种中药成分，在改善
记忆力方面口碑不错，特别是短时间
内提神效果极佳。i-Pass 是专为高中
生开发的制品，在增强体质方面
有助益而广受欢迎。

高丽参为何在韩国高考生中拥有如此人气？
韩国人参公社品牌部长金宋怡为您解答——

员工在生产线上仔细检验高丽红参的晒干情况员工在生产线上仔细检验高丽红参的晒干情况。。


